

Caída de petroprecios no afecta, afirma

Se mantiene calificación de México: Standard & Poor's

POR FELIPE GAZCÓN

México mantiene su evaluación de riesgo país, pese a la reciente caída de los precios del petróleo, consideró Sebastián Briozzo, director de calificaciones soberanas de Standard & Poor's.

En entrevista, dijo que “la caída de los precios del petróleo es un tema muy relevante para México, pero también, uno de los factores que explicaron la mejora pasada en la calificación fue la Reforma Fiscal, que permite al sector público mayor independencia respecto del precio del petróleo”.

Explicó que Standard & Poor's mejoró la calificación de deuda de México hace un año,

> Analistas prevén buen fin de año

En el cuarto trimestre del año la economía mexicana mejorará su crecimiento, y a partir de ahí sus tasas serán superiores a 3.5 por ciento.

Dinero/Página 1

después de que se aprobó la Reforma Energética, entre otras. Recordó que observaban un futuro optimista para México, debido a que esperaban una recuperación del crecimiento económico, aunque lentamente, puesto que la implementación de las reformas tomaría tiempo.

“Y lo que estamos viendo desde el año pasado y en 2014 ha sido

EFFECTOS

La calificación ayudará a México para mantener su imagen atractiva ante inversionistas internacionales.

un poco de lo anticipado por la calificación, por lo tanto no preveo que haya modificaciones en el corto plazo”, aseguró.

Sobre la reciente colocación de México por dos mil millones de dólares en mercados internacionales con las menores tasas de la historia, expuso que habla de las buenas perspectivas del país.

Dinero/Página 4

PESE A LA BAJA DE PETROPRECIOS

MANTENDRÁN CALIFICACIÓN

Sebastián Briozzo, director de calificaciones soberanas de Standard and Poor's, afirma que los ingresos tributarios generados por la Reforma Fiscal darán fortaleza a las finanzas del país y reducirá su riesgo crediticio. > 4



NOTAS POR FIRMA*

	Standard and Poor's	Fitch	Moody's
Escala en grado de Inversión	AAA	AAA	Aaa
	AA+	AA+	Aa1
	AA	AA	Aa2
	AA-	AA-	Aa3
	A+	A+	A1
	A	A	A2
	A-	A-	A3
	BBB+	BBB+	Baa1
	BBB	BBB	Baa2
	BBB-	BBB-	Baa3

* Calificación de deuda soberana en moneda extranjera de largo plazo

FUENTES: Agencias calificadoras / Foto: Especial

S&P descarta modificar nota

Pese a la caída en los precios del crudo, no hay un deterioro en la evaluación del riesgo país

POR FELIPE GAZCÓN
felipe.gazcon@glmm.com.mx

La calificadora Standard and Poor's no considera elevar la calificación del país durante los próximos 18 a 24 meses; pese a ello, tampoco observa un peligro de deterioro en la evaluación de riesgo país por la reciente caída de los precios del petróleo.

Así lo dio a conocer Sebastian Briozzo, director de Calificaciones Soberanas de Standard & Poor's, quien dijo a **Excelsior** que "la caída de los precios del petróleo es un tema muy relevante para México, pero también uno de los factores que explicó la mejora pasada en la nota fue la Reforma Fiscal, que dota al sector público de mayor independencia respecto del precio del petróleo".

Recordó que S&P mejoró la calificación de deuda de México hace un año, después de que se aprobaron diversas reformas, entre ellas la Energética, "y ahí lo que decíamos es que observábamos un futuro optimista para México, debido a que esperábamos un crecimiento que iba a volver lentamente y no un rápido

“La caída de los precios del petróleo es un tema muy relevante para México, pero uno de los factores que explicó la mejora pasada en la nota fue la Reforma Fiscal.”

“Observábamos un futuro optimista para México, debido a que esperábamos un crecimiento que iba a volver lentamente y no un rápido crecimiento explosivo.”

SEBASTIAN BRIOZZO



MEDIDAS FAVORABLES

La mejora en la nota tomó en cuenta que la Reforma Fiscal permitirá al gobierno ir ganando independencia respecto de los precios del petróleo en sus ingresos: S&P.

Foto: The New York Times

sido un poco de lo anticipado por la calificación, por lo tanto no prevemos que haya modificaciones, tenemos una perspectiva estable y no prevemos que haya modificaciones en el corto plazo, como indica la perspectiva", precisó.

Respondió que la mejora en la nota tomó en cuenta que la Reforma permitirá al gobierno ir ganando independencia respecto de los precios del petróleo en sus ingresos.

"El hecho que dentro de cua-

dependiente de lo que pueda pasar con el precio del petróleo, así que de cierta manera se compensa esta caída en el precio del que estamos viendo.

"Para nosotros no es tan importante el efecto, sino la respuesta de las autoridades, y pensamos que estas reformas están considerando margen de maniobra para responder apropiadamente a una posible reducción adicional de los precios del petróleo", enfatizó.

Puntualizó que la clave para

Competencia, por lo que será necesario ver los progresos para sentar las bases de un mayor crecimiento, "ya que el crecimiento ha sido un tema pendiente en México".

Emisión, noticia favorable

Sobre la colocación reciente de bonos por dos mil millones de dólares en mercados internacionales con las menores tasas de la historia, el especialista expuso que es algo muy favorable, ya que habla de las buenas pers-

aprovechan dos cosas: una es que en el contexto internacional que vivimos con muy bajas tasas de interés internacional y con todavía bastante liquidez. Después de años con menores tasas de crecimiento ha quedado una liquidez en los mercados internacionales muy grande y permite que países como México, con buenas perspectivas y ordenado en sus políticas macroeconómicas, que aprovechen estas condiciones para hacer emisiones en mejores condiciones", enfatizó.

Por ello, Sebastian Briozzo, consideró que la mejor opción es buscar un equilibrio entre las dos opciones.

"No vemos nada mal que haya una emisión de deuda bajo las leyes extranjeras, es una forma de optimizar la utilización de recursos y al final de cuentas implica menos costos para el país. Creo que lo más relevante de esta colocación es que se consiguen tasas históricamente muy bajas."

Pasos seguros

Agregó que México está aprovechando el contexto internacional de abundante liquidez, pero al mismo tiempo es un emisor atractivo, ya que tiene una combinación de políticas prudentes y una agenda de crecimiento que comienza a avanzar gradualmente.

Expuso que si bien las reformas avanzan lentamente debido a su complejidad, los inversionistas vislumbran un mayor crecimiento para la economía del país en el mediano y largo plazos.

Cabe recordar que el bono, colocado por Goldman Sachs y JP Morgan, contiene una cláusula